

taire et son socius. Inutile de dire qu'il s'acquitta à la perfection de ce rôle si important et si délicat.

Après avoir rempli pendant trois ans les fonctions de Curé de Paterson et de Vicaire du couvent, la sainte obéissance l'envoya à Denver, au mois d'octobre 1907. Il était depuis cinq mois, occupé, avec ses Frères, au soin de la paroisse, lorsque le 24 février, il l'immortalisa par l'effusion de son sang.....

Il est 6 heures du matin, trois cents personnes environ assistent à la messe du Père. Quand, au pied de l'autel, semi obscur encore, la clochette tinte, par trois coups espacés, le *Domine non sum dignus*, bon nombre de communicants s'approchent de la table sainte. Au milieu d'eux s'agenouille un homme mal vêtu et peu recueilli. Non content d'outrager son Dieu, il veut assassiner son ministre. Dès qu'il a reçu la blanche hostie il la crache, ironique et sceptique. Puis, ajoutant sacrilège à sacrilège, il tire de sa poche un revolver et vise sa victime. L'enfant de chœur, qui a vu le péril, avertit le Père... mais trop tard. La balle meurtrière, frappe au cœur le ministre sacré.

Un frémissement parcourt l'assemblée. L'assassin, ivre de joie infernale, sort précipitamment, l'arme à la main. Il espère, peut-être, trouver le salut dans les ruelles de la cité encore voilée des ombres de la nuit... Illusion ! Remis de leur première stupeur, quelques catholiques se mettent à sa poursuite et le font arrêter. Il eût été lynché sans l'entremise de la police. Interrogé, il se fait gloire d'être anarchiste.

" Mais quel est le motif qui vous a poussé au crime, " lui demande-t-on ? " La haine des prêtres " répond il avec aigreur...

Mort au prêtre !... tel est le cri que l'impiété pousse depuis deux mille ans... Mais aveuglée par la passion, elle oublie cette parole confirmée par l'histoire : *Sanguis martyrurum, semen christianorum*. Le sang des martyrs est une semence de chrétiens.

Les Juifs crièrent un jour : " Mort au Christ !... " Et le sang du premier des prêtres, ruisselant du Calvaire, fit germer sur la surface du globe des autels, des prêtres et une multitude innombrable de chrétiens !